

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVII
NUMERO 3576

PALMA DE MALLORCA
MARTES 16 DE AGOSTO DE 1927

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7
TELEFONO NUMERO 208

La solemne entrada del Rdmo. Sr. Obispo de Vich

(De nuestro enviado especial)

En Barcelona

Al desembarcar, después de un viaje felicísimo, en Barcelona, el señor Obispo de Vich fué cumplimentado por el Mayordomo del Doctor Miralles, señor Riera, por el Provincial y otro Padre del Inmaculado Corazón de María, por su sobrino el joven don Antonio Perelló, por el sobrino del P. Rosselló, don José Rosselló, por el industrial don Guillermo Salas, mallorquin, por una comisión de la Congregación Mariana de Vich y por redactores de «El Correo Catalán» y «La Vanguardia».

En el auto del Doctor Miralles S. I. se dirigió al Palacio Episcopal, donde, fraternalmente, le recibió aquél, antiguo profesor del Rdmo. P. Perelló. Este celebró la Santa Misa, y, después de descansar, se dirigió a Centellas, en el automóvil de don Tomás Bonín, socio del señor Salas.

En Sta. Eugenia del Congost y Aiguafreda

Al llegar el auto a Santa Eugenia del Congost, primera parroquia del Obispado, recibieron a S. I., el Vicario general, doctor Serra, y el párroco del lugar, con numeroso público, que aplaudió al venerable Prelado. Siguió éste el viaje, y, al entrar en el pinto resco pueblito de Aiguafreda, el vecindario y colonia veraniega, advirtiendo su presencia, le hicieron objeto de cariñosa manifestación, teniendo que descender del auto, para dar a besar su anillo. Al partir, se repitieron, más entusiastas aún, los aplausos.

En Centellas.—Gran recibimiento

Poco más de las 11'30, llegaban el señor Obispo y acompañantes, a Centellas. S. I. fué recibido por todo el pueblo, con sus autoridades a la cabeza. Las campanas repicaban alegremente, y los aplausos eran continuos. En ambiente tan acogedor, el bondadoso Prelado, siempre sonriente y recogido, penetró en la iglesia. Oro breve rato, y, después, le vantándose, dió su bendición al pueblo. Al salir del templo, repitieron las aclamaciones. Pasó S. I. a la Casa Rectoral, donde recibió al pueblo. Complimentáronle, además de las autoridades locales, los canónigos vicenses señores Alejos y Martí, los concejales señores Pujol, Casals y Puig, que representaban las respectivas corporaciones, y el diputado provincial del distrito, señor Forcada. Autoridades y comisiones, sentáronse luego a la mesa con el Prelado.

A las cuatro y cuarto, el Obispo de Vich estaba en la estación para dirigirse a la capital diocesana. Todo Centellas estaba allí, y, al arrancar el tren, sonó fuerte y prolongada salva de aplausos, mientras el Prelado daba su bendición.

Llegada a Vich.—Cariñoso recibimiento

A las cuatro menos diez, el tren que conducía al señor Obispo, entraba en agujas en la estación de Vich. Andenes y plaza de la estación ofrecían un bello golpe de vista. Ocupados totalmente, veíase la expectación que se sen-

tía por conocer al nuevo Pastor de la diócesis.

Paró el tren, y, al aparecer la venerable figura del Rdmo. Padre Perelló, estalló una ovación imponente, dándose muchos vivas.

Saludáronle, en seguida, el Gobernador civil de la provincia, señor Milans del Bosch; el Presidente de la Diputación, Conde de Montseny, quienes habían llegado poco antes en automóvil, y todo el elemento oficial. En la sala de espera, donde se habían colocado varios sillones, el alcalde, señor Comella, dió la bienvenida al Prelado, en nombre de la ciudad.

Hacia la Catedral.—Gran entusiasmo.—Arcos de triunfo

Al salir S. I. a la plaza, el público le aclamó. Como se pudo, pues la aglomeración era inmensa, se organizó la comitiva para acompañar al Prelado a la Catedral. Abrió marcha el pendón de la Ciudad, y seguía después un cortejo interminable de comisiones y personalidades. Figuraban entre ellas: Liga espiritual de Nuestra Señora de Monserrat, Sindicato Agrícola, Unión Mercantil, Centro Excursionista, Centro Industrial, Centro Tradicionalista, Juventud Católica, Casino Vicense, Cámara Agrícola y de la Propiedad, Colegios de Abogados y Notarios, Jefes de Correos, Telégrafos y Cárcel, Juzgados municipales, Unión Patriótica, Somatenes, Guardia civil y carabineros, etc. Entre el elemento religioso, estaban los Beneficiados de la Catedral, Ordenes religiosas: maristas, filipenses, capuchinos, corazonistas, de San Juan de Dios, misionistas, franciscanos, jesuitas de Manresa, General de los PP. de la Sagrada Familia, Luis Talladas, párrocos y sacerdotes de la diócesis, en número nutridísimo, y todas las Asociaciones religiosas de la ciudad y comarca, entre las cuales se destacaban centenares de congregantes marianos. Figuraban también representaciones de todos los municipios de la diócesis y de diferentes Uniones Patrióticas.

En último término, venía el señor Obispo, acompañado del Ayuntamiento de Vich en masa, de una comisión de diputados provinciales: señores Gassó y Vidal, jefe provincial de la U. P. Argullol, Forcada, Trabal, Marimón; y, formando presidencia con él, iban el Gobernador civil, Presidente de la Diputación, delegado gubernativo Sr. Veicedo, juez de 1.ª instancia don Luis Rosselló (mallorquin) y Comandante de Somatenes Sr. Gallofa. Les precedía la Banda municipal y dábanles guardia de honor los mozos de Escuadra.

Púsose en marcha el brillante cortejo y comenzó por nuestro venerable paisano, un camino realmente triunfal. Vich se había fundido en una sola voz para agasajar a su Prelado, y no tuvo para éste sino frases de alabanza, aplausos y ovaciones incansantes. Densas hileras de público lo acogían cordialmente, con entusiasmo caluroso pero serio, y puede decirse que, sin contar las comisiones oficiales, no había pueblo que no tuviera su grupo de vecinos en Vich. Casi todos los balco-

nes lucían congaduras. Dos arcos se levantaban en el trayecto; uno en la amplia calle de Verdaguera, hecho de mampostería, ostentando las banderas nacionales, los escudos nacional, de Vich y del Prelado, y la inscripción «Vich a su Prelado», y otro en la calle de la Ramada, de follaje y flores, con las inscripciones: «Speciosi pedes evangelizatum pacem» y «Capitulum Catedrale antistiti suo», los escudos pontificio, de Vich y del Prelado, rematando el vistoso conjunto la bandera del Cabildo, que había hecho levantar ese arco, como el primero era obsequio del Ayuntamiento.

En la Catedral.—Discursos.—Bendición

En la plaza de la Catedral, sobre un estrado, aguardaba el Cabildo. A las 5'20 llegó el Obispo a la plaza, la cual estaba atestada, presentando brillante golpe de vista. Subió S. I. al estrado, adoro el Lignum Crucis que le presentó el señor Vicario General y Deán, y revistióse de Pontifical, penetrando en el templo, bajo palio, cuyas varas sostenían señores concejales. Detrás de la comitiva penetró el público, que llenó por completo el vasto templo.

Al entrar S. I., empezó el canto del Te Deum de Perosi, finalizado el cual, colocado el elemento oficial en el presbiterio, y ejecutadas las ceremonias del Ritual, el canónigo Magistral M. I. señor don Juan Lladó pronunció el discurso de bienvenida, al que contestó con otro el señor Obispo. La falta de espacio nos veda dar un extracto; pero si diremos, que el Dr. Lladó hizo una salutación oportunísima, muy grata a los oyentes mallorquines, en la que puso de relieve las grandes figuras de la historia de Mallorca y las altas dotes del nuevo Prelado; y éste, viniendo el cansancio y la profunda emoción, pronunció un sencillo pero efusivo discurso de ofrecimiento, presentándose como un padre que está dispuesto a hacerlo todo por sus hijos, cuya santificación será el único objetivo de su pontificado.

Seguidamente, S. I. dió su bendición al pueblo, y, después los ornamentos pontificales, se dirigió a la tumba de San Bernardo Calvo, obispo que fué de Vich, orando ante ella, y luego, acompañado siempre del elemento oficial, a su Palacio.

En el Palacio Episcopal.—Recepción

En el zaguán, formando dos hileras, estaban los congregantes marianos, quienes, siendo ello nota simpaticísima, acogieron al Sr. Obispo con grandes aplausos y vivas. S. I. se colocó en el salón del trono y empezó la recepción popular, que duró largo rato. Durante la misma, la Banda municipal obsequió al Prelado con un concierto.

Después de la recepción, S. I. obsequió con delicado lunch a las autoridades y Ayuntamiento.

Grandes iluminaciones

Por la noche, Vich presentaba espléndido aspecto. Eran innumerables los edificios públicos y privados que lucían iluminaciones, llamando poderosamente la atención el arco del Ayuntamien-

to, que aparecía contorneado de lámparas eléctricas. Era gratisísimo transitar por las calles y encontrar por todas partes los edificios iluminados y oír de todos los labios palabras de cariño y de respeto para el venerable Prelado que, ayer tarde, ya se conquistó el corazón de sus diocesanos.

Notas varias

Durante el trayecto, desde los balcones, se arrojaron hojitas de salutación. Se imprimieron 300 mil en 40 textos diferentes. Los congregantes repartían postales con el retrato del Obispo.

—El M. I. señor Lladó pidió al Prelado, en su discurso, que incoara el proceso de beatificación del Obispo Torras y Bages, y el

Rdmo. P. Perelló, al contestar, prometió hacerlo así.

—Los periódicos «Ausetania», «Gazeta de Vich» y «La Comarca» han publicado sendos números extraordinarios. En el del primero figura un artículo del Gobernador civil de Baleares, señor Llosas.

Esta mañana, al salir nosotros de Vich, celebraba su primer pontifical en la Catedral el Reverendísimo P. Perelló. Asistía el Ayuntamiento y numeroso concurso, y debía predicar el señor Magistral. Después de la Misa, el Obispo había de dar la Bendición Papal.

J. Puig
Barcelona, 15 Agosto.

Concepción pilatesca

Está visto: nos apegamos a los tópicos y a los prejuicios y por nada del mundo somos capaces de apartarnos de ellos.

Entre las frases que porque nos deslumbran no nos dejan ver claro y readir el debido homenaje a los imperativos de la lógica, deben contarse las resobadísimas y explotadísimas de «opinión pública» y «voluntad nacional». Aceptándolas con su significado corriente, y como contenido de algo verdadero y real, y no como bellas mentiras; es decir, sometándonos a la vieja dictadura de esas palabras, tendríamos que recibir, más que como principio como dogma, el de que son buenos los gobiernos que aparecen siempre con la columna vertebral en semicírculo delante de la susodicha opinión, e inmejorables las instituciones que cuentan con el asentimiento de la nombrada voluntad, lo que vale tanto como la afirmación de que no puede darse gobierno y—en un concepto más restringido—autoridad que no sea azúcar y miel siendo instrumento de la primera, ni instituciones dañosas y menos abominables cuando expresan el querer de la segunda.

Es frecuentísimo que aceptemos las frases hechas, prejuicios y sofismas, sin desentrañarlos, sin que nos paremos a considerar, siquiera, lo que pueden tener de falsas. Porque podría concederse, y con ello llegaríamos hasta la prodigalidad en la concepción, que la bondad o la malicia de los instrumentos del poder las mide la fidelidad o la deslealtad, respectivamente, con que interpretan el pensar, el querer y el sentir nacionales; pero aun siendo así, habría que averiguar antes si lo que como tal se presenta o como tal circula no es un pensamiento que imponen y una voluntad que seducen y captan unos cuantos, no porque les asista la razón, ni posean la verdad, sino porque disponen de medios para el dominio.

Pues siendo lo que decimos, antes que una hipótesis que inspira la malicia, un hecho positivo y real, no falta quien afirme, como acaba de hacerlo uno de los periódicos que más alardean de sensatos, que ni aun a una colectividad notoriamente descarriada y aun notoriamente perversa, pero en la que las supuestas opinión y voluntad nacionales se mostrasen conformes, contentas y aun satisfechas de ser como eran, habría derecho a imponerles el bien; todo lo más que podría hacerse fuera intentar con-

vencerlas de sus errores y traerlas a la persuasión de sus descarríos para que al cabo de un año, de diez o de cincuenta, cambiara de parecer...

Pues bien: todo eso es monserga. No ya en régimen de dictadura, pero aun en el llamado normal, casi todo lo que los gobiernos proponen e imponen a sus mayorías parlamentarias, por lo menos en el orden económico, son cosas de las que desiente la opinión, son cosas de las que en su fuero interno, y a veces hasta en el externo desaprueba y rechaza la generalidad, porque sin los medios coactivos que el poder dispone ¿quién no enviaría neramala al agente del Fisco o al recaudador de arbitrios del Ayuntamiento o de la provincia? Se llevan adelante esas legítimas y necesarias exacciones, porque la minoría inteligente—que después de todo, es la que tiene derecho a gobernar, quedándole a la masa el derecho de ser bien gobernada—cree que representan el bien y, arrojando las más o menos duraderas impopularidades, lo hace triunfar por la fuerza, por el absolutismo es una mayoría de votos.

Y así se cumple el deber cuando no se parte del supuesto, muy liberal, pero grandemente erróneo, de que el elemento directivo—gobierno—está para que lo dirijan, y el elemento dirigible—masa—para erigirse en director; es pretender que sean los ciegos guía de lazarillos. Y eso es absurdo. Cuando un pueblo no va donde debe ir, el «guardia de la porra», esto es, el hombre que gobierna, si en verdad es hombre y gobernante, no lo deja que le atropellen los autos, cuando inconscientemente va a meterse bajo las ruedas de aquéllos, sino que lo obliga a contenerse y marchar por camino no peli-groso. Lo contrario, es decir, allanarse a lo que llaman opinión, a lo que llaman voluntad nacional, aunque sea un extravío y un crimen, es algo sobradamente conocido y por todas las conciencias honradas enérgicamente execrado desde hace veinte siglos: es lo que hizo Pilatos...

Miguel Peñaflo.

«Práctica progresiva de la Concepción a dirección, según el método de San Ignacio y el espíritu de San Francisco de Sales».—Dos tomos de 288 y 404 págs., pesetas 5'50.—Tomo I: De la tibieza al fervor.—Tomo II: Del fervor a la perfección.

De venta: Imprenta «La Esperanza».

Los misioneros en China

Leemos la siguiente crónica de China:

«Abierta siempre a todo el que quiere entrar en ella, es la residencia de monseñor Celso Constantini, delegado apostólico en China.

Para llegar hasta allí hay que atravesar el barrio de las Legaciones, encerrado en la cinta de defensa, recorrer pintorescos rincones indígenas, en los cuales el movimiento de la muchedumbre es, en algunos momentos, casi frenético, y cruzar las calles donde está emplazado el Palacio Imperial y los venerados templos y puertas triunfales adornadas de monstruosos animales de mármol blanco, para entrar finalmente en una vía señorial y casi silenciosa, con villas construidas hace muchísimos años por poderosos mandarines que gozaron del favor del Hijo del Cielo.

¿Por qué en la hora tempestuosa que atraviesa China, y que hace temer también para los extranjeros que viven en la zona protegida, el representante del Pontífice romano queda tan alejado de las Legaciones? ¿Y por qué, en una casa china que no se distingue de las otras, más que por su puerta siempre abierta y por su sencillo rótulo? ¿No debe verse en todo esto un símbolo de la actitud adoptada por la Santa Sede en China? La obra de evangelización en el Extremo Oriente, iniciada por Roma hace más de cinco siglos, quiere quedar extraña al trabajo de las Cancillerías; se ha desarrollado, y continúa desarrollándose, a pesar de todo, entre la muchedumbre china de todas las provincias y de todos los colores políticos, sin intermediarios de ninguna clase y quiere que la mejor defensa le venga de su caridad incesante y de su sublime espíritu de sacrificio. Las misiones católicas, fieles a la dirección que últimamente trazó el Sumo Pontífice en una carta a los Vicarios Apostólicos de China, no se ocupan de política, sino de las predicaciones del Evangelio, y de las obras de caridad a las que han sabido dar vida.

Las misiones han sufrido y sufren persecuciones y vejaciones de todo género, especialmente en las provincias de Hunan, Hupok y Kian Su, a lo largo del valle que riega el río Azul. En poco tiempo han pagado con su vida

tres sacerdotes; los padres jesuitas Vanara y Dugut y el sacerdote chino José Hou, perteneciente al vicariato de monseñor Ciceri. Pero los misioneros, impávidos, permanecen casi todos en su puesto, esperando que pase aquella excitación en la cual el bolchevismo ha mezclado en la causa nacionalista china el virus anticristiano, y están seguros que los chinos sabrán hacer justicia a la pureza de su apostolado.

Légase a la casa que habita monseñor Constantini por un dédalo de construcciones pintadas de rojo, de verde, de azul y de oro. La del delegado apostólico, no se diferencia exteriormente de las demás. En el interior, una sala severa y elegante, digna de un estudioso y hombre de buen gusto, es el lugar donde trabaja monseñor. Muchos libros, pocas chinerías, y en la pared una imagen de la Virgen entonada al ambiente, ya que, pintada con gracia indígena por un artista indígena, se ve a la Santísima Madre de Dios, en un fondo de árboles y de pagodas, vestidas con el famoso manto de las emperatrices chinas. Allí, el delegado apostólico cumple con magoífica serenidad su difícil labor, que consiste en coordinar la obra de los misioneros, unificarla y dirigirla. Aquí, está en contacto con hombres que hablan diez lenguas diversas, pero a los cuales une el mismo vínculo de amor y disciplina. El representante del Papa, visita de cuando en cuando las más lejanas misiones, y como China está escasa de medios de comunicación, monseñor Constantini ha tenido que recorrer hace poco trescientos cincuenta kilómetros, casi siempre a caballo, descansando sólo en las miserables casas de campesinos construidas de barro y cañas de bambú, nutriendose sólo de huevos y queso y del consabido arroz. De las contrariedades sufridas, no habla este hombre dignísimo que vió todos los desastres de nuestra gran guerra; pero de la gente que encontró en aquellos primitivos países, cuenta gustoso anécdotas, con la vivacidad y maestría de un buen narrador. De pueblos lejanos en los cuales, la población, que la obra secular de los misioneros ha guardado a la fe, cuenta que salían al paso ofreciéndole cuanto tenían, y expresándole con inge-

nuidad adorable la alegría de recibirle. Relata monseñor Constantini, que al acercarse a un pueblo vióse sorprendido por un ligero bombardeo. Era el de un cañoncito que llevaban de pueblo en pueblo para anunciar a las comunidades católicas la llegada del delegado apostólico, y hasta en los pueblos paganos, era recibido con señales del mayor respeto, mandándole escoltar por los propios soldados.

En las provincias del Norte las misiones católicas pueden desenvolver su obra en condiciones de tranquilidad. No así en las del Sur en donde los extremistas, han afirmado su triste dominio, persiguiendo a los misioneros y más aún a los chinos convertidos.

—Pero esto pasará—dice monseñor Constantini. Y aquel rostro enérgicamente esculpido que tiene algo y del apóstol, se ilumina de fe. Las obscuras vicitudes del actual período no logran turbar aquel digno representante de Roma, que tiene clara visión de la obra de la Iglesia, obra que no conoce límite de tiempo y de espacio para llegar al período del más intenso esplendor.

—Pasará. El actual movimiento nacionalista, en lo que contiene de elementos de patriotismo y de deseos de progreso de la nación china, es digno del mayor respeto, como lo son siempre las legítimas aspiraciones de los pueblos; pero deploramos que se haya creado en China una perniciosísima confusión entre nacionalismo y bolchevismo. Este es esencialmente anticristiano, y todos los excesos y demostraciones contra las misiones son debidas a la propaganda bolchevique. Los sufrimientos que los misioneros se ven obligados a soportar son innarrables; todos los han llevado con cristiana resignación permaneciendo en su sitio, iluminado en medio de las tinieblas el camino de los demás, con la hermosa luz de la fe cristiana.

«El político nace»

Mussolini ha prolegado un libro que se titula «Mussolini, el hombre y el jefe». El político nace, afirma el Duce.

«He meditado algunas veces—se lee en dicho prólogo, según «Excelsior»—sobre el destino, sublime y cómico a la vez, del hombre público. Pero no he podido llegar a ninguna conclusión. La suerte, el destino, ha hablado. El hombre público, nace público: es un estigma que imprime en él un signo de identidad. Se nace

a tiempo que salían de Flandes los españoles, con extraordinaria pompa, en medio del delegado del Pontífice y el Obispo de Lieja con una cumplidísima comisión de todos los Estados, entró en Bruselas, siendo él quien hacía lucir más la pompa con su galante aspecto, su edad que no llevaba treinta y dos años; cargado de fama y de triunfos por mar y tierra y con tantos adornos representando a su padre el César Carlos, nombre grato y popular para los flamencos. Habiendo jurado solemnemente en la entrada de su Gobierno, comenzó a llenar todos estos títulos, con una clemencia increíble, con afabilidad rara, con todo género de agasajos, y con una inaudita liberalidad, empleada aun en los que menos obligado le tenían: en tanto grado, que los ciudadanos aterrorizados de la suavidad de su porte, borradas las primeras ideas de su imaginación, y desmentido cuanto les habían dicho en contrario, deshaciéndose en sus elogios, principalmente por verse por él libres algún día de la milicia forastera, se daban el parabién de que con el Austriaco hubiese vuelto a Flandes la felicidad antigua».

Felipe II escribió a D. Juan de Austria muy satisfecho de su conducta, dándole las gracias por

sus trabajos y dejándole entender con claridad que no había motivo para desistir definitivamente de la jornada de Inglaterra. A catorce del pasado, le dice, os avisé de la llegada de Concha y del recibo de todos los despachos que trujo y de lo mucho que había holgado de entender el buen estado y término en que quedaban los negocios con el concierto que habiades tomado con los Estados y la satisfacción que me habiades dado por todo lo que vos en ellos habéis trabajado, y esto ha sido de manera que no me contento con lo que os escribí entonces sino con daros de nuevo las gracias por él, y certificaros que me da tanta satisfacción, que, aunque al amor que os tengo no se puede añadir más, el deseo de mostraros que estimo en mucho vuestros trabajos y el fruto y buen suceso que se sigue de ellos en todos los negocios de mi servicio que os encomiendo será cada día mayor y me crecerá el cuidado de todo lo que a vos tocara, estando siempre muy cierto que cada día vos también me iréis poniendo en nuevas obligaciones con darme en el mismo cuidado y trabajo que hasta aquí, para que las cosas de esos Estados se acaben de asentar y poner en el que conviene al servicio de Dios y mío; qua aunque lo que hasta

Recibido nueva y última remesa de la temporada
Aceitunas latas de 2 Kg. a 3 pesetas
Cremadina lo mejor para helados, todos los gustos para satisfacer al más exigente paladar
a 0'30 paquete
Café natural a 0'70 ptas. 100 gs.—Azúcar a 1'55 Kg.
El que compra en esta casa ahorra dinero.
COLMADO NUEVO—Monjas, 13

El Dr. Valdés Guzmán

al ofrecer a sus amistades y clientela su nuevo domicilio calle del Agua núm. 13 les comunica que suspenderá su consulta diaria desde el 11 de Agosto hasta el 17 de Septiembre por ausentarse de Mallorca.

El Antiguo Testamento

Edición bendecida por S. S. Pio XI

En tres tomos, tamaño de bolsillo, de 1150 y 1224 páginas.

15 PESETAS

De venta en imprenta «LA ESPERANZA»—Lenjeta, 11 y 13.

hombre público, como se nace inteligente o idiota. Ninguna preparación especial podría transformar en estadista a un burgués amigo de su casa. Es como el poeta: viene al mundo con esta maldición. Y no se librará de ella jamás.»

J. Sancho Carrió

Manufactura

Ropa blanca fina

—Equipos y canastillas—

«Villa Las Rosas»—Artá

«El Caballero Cristiano»

Es el devocionario para hombres que ha tenido más aceptación. Actualmente se está vendiendo la quinta edición de 10.000 ejemplares. Contiene las misas de todos los domingos y fiestas principales además de buen número de devociones y breves meditaciones.

Dicho devocionario tiene unas 250 páginas esmeradamente impresas sobre finísimo papel biblia, mide 10 por 15'50 cm. y abulta menos de UN centímetro.

PRECIO 3 PTS.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

Pianos Chassaigue Hermanos

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.
CASA BANQUE, CALLE COLOR

Compro

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriera, 49 al lado chocolatería Bordoy.

Misal Cotidiano

EL MISAL COTIDIANO, como ya indica el título es el devocionario que contiene las misas correspondientes a todos, y cada uno de los días del año, y se ha publicado para facilitar que los seglares puedan seguir las oraciones del Sacerdote durante la Santa Misa.

En el MISAL COTIDIANO va también completa la «Semana Santa» MISAL COTIDIANO, es también excelente devocionario pues además de las oraciones propias de la Santa Misa, inserta buen número de oraciones para cada día, ejercicios de confesión y comunión, cantos litúrgicos, varias novenas y numerosas oraciones a los santos.

El MISAL COTIDIANO forma un reducido volumen, tamaño 14 1/2 x 9 1/2 cm., impreso a dos columnas, en hermosos caracteres elzevirianos a dos tintas sobre finísimo papel Biblia y a pesar de sus 1.104 páginas únicamente tiene dos centímetros de grueso.

El MISAL COTIDIANO encuadernado en tela negra y con estuche, se vende al precio de 12 pesetas en la Imprenta «La Esperanza.»

aquí se ha hecho es mucho, es sin comparación mucho más lo que se ha de conseguir por vuestro medio adelante... Y pues yo conozco esto, podéis creer que holgaré mucho de mostraros la voluntad que os tengo en todo lo que se ofreciere, y que las cosas se encaminen de manera que se pueda efectuar lo de Inglaterra.»

Y a renglón seguido y como medio de llegar a esta conquista tan ansiada de D. Juan, le insinuó su opinión favorable al nuevo y extraño proyecto, inventado no sabemos por quién, de sustituir el matrimonio de D. Juan con María Estuardo, que había de costar sangre y dinero, con el matrimonio del mismo con Isabel de Inglaterra, a que ella parecía muy inclinada. «En lo del casamiento con la Reina de Inglaterra, lo que yo os puedo decir es que en tal forma y con tal intención se podía tratar y hacer, que se hiciese un gran servicio y sacrificio a Nuestro Señor, y el reducir aquel reino a la Religión Católica es de suyo tanto honor y gloria que parece que no hay cosa porque no se debiese pasar.»

Mas como D. Juan de Austria no quería ser rey de Inglaterra de cualquier manera y por cualquier camino, sino por vías de justicia

y de nobleza, conquistando e reino con su espada, libertando a la reina legítima María Estuardo y partiendo el trono con ella por elección suya, desechó enérgicamente este otro camino de atajo, pero también de ignominia, que le llevaría al trono de Inglaterra pacíficamente, con el solo trabajo de unir su suerte a la de una usurpadora, escándalo de la Europa de entonces por su apostasía y por sus vicios. «No son tan de poco fundamento, contestaba D. Juan a su hermano, los oficios que va haciendo la Reina de Inglaterra en todas partes, que no se haya de mirar mucho la orden que puede haber para remediarlos; que como el mundo está ya tan lleno de herejes, tiene ministros muy eficaces en todas partes; y es cosa natural a los hombres a quien Dios dexa de su mano, tratar con mucho cuidado las cosas de acá, y así lo hacen esta desventurada Reina, y sus secuaces, de cuya vida y costumbres he oído y oigo tanto, «que ni burlando quiero que se trate de casamiento».

Íbase ya entrando el verano, y como comenzaran a escasear las cartas de Madrid de extraño modo y no se diesen en ellas por entendidos de la falta absoluta de dinero que allí tenía, ni de los préstamos que, empeñando

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

133

JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI

POR EL

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

un hombre ruin llamado Cornelio Straten cabeza de facineroso y conocido agente de aquel, comenzó a arengar a la muchedumbre diciendo que no permitiesen la entrada en Bruselas del Austriaco traidor que con falsedad y engaño les traía la muerte; y con esto arrastró hacia las puertas de la ciudad un gran pelotón de gente perdida, que, arrollando a los guardias, echaron los rastillos. Acudieron presurosos los Magistrados, y prendiendo a Straten, seogaron el tumulto y quedaron libres las puertas. Minutos después llegaba D. Juan de Austria tranquilo y sereno mostrando su valor y grandeza de alma, porque para hacer alarde de su confianza en el pueblo, había despedido su guardia de alabarderos. He aquí cómo refiere Famiano Strada la entrada de don Juan en Bruselas y sus primeros actos de Gobierno: «Mas el austriaco,

INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

Desde Madrid

El Gobierno en Santander

Madrid, 16 (1'00)

Llegan los Ministros

Santander.—Anteayer por la tarde, llegaron los ministros de la Gobernación, Guerra, Marina, Instrucción pública y Trabajo, siendo recibidos en los andenes por las autoridades.

Hechas las presentaciones de rúbrica, los ministros se dirigieron a los respectivos hoteles, donde se les tenía preparada habitación.

Llegó también el ministro de Hacienda, que vino de Comillas para esperar a sus compañeros.

Al atardecer llegó el general Primo de Rivera.

El jefe del Gobierno, sin apearse del auto, saludó a cuantos le esperaban. Y seguidamente reemprendió la marcha con dirección a La Cabaña, finca del marqués de Valdecillas, donde le esperaba éste.

Permaneció el marqués de Estella largo rato en La Cabaña, donde descansó.

A las ocho de la noche llegó, acompañado de su esposa, el ministro de Gracia y Justicia.

Hechas las presentaciones de rúbrica, don Calo Ponte marchó al Hotel Roma.

Reunión en el Hotel Real—Reunión preparativa del Consejo que presidirá el Rey

Santander.—A las nueve y media de la noche se reunieron los ministros para cenar en el Hotel Real, donde se hospeda el presidente del Consejo.

El marqués de Estella, antes de entrar en el Hotel dijo a los periodistas que venía encantado del viaje y expresó su optimismo por haber observado en todos puntos por donde a pasado unas ansias de progreso y afán de trabajo muy grandes, lo cual a no dudar ha de determinar en el engrandecimiento de España.

Manifestó que se iba a celebrar Consejo en el Hotel Real y que a las once de la mañana se celebraría el presidido por el Rey en el palacio de la Magdalena.

Después del Consejo presidido por el Rey, los ministros comerán todos en Palacio y después se celebrará una nueva reunión, que terminará a las tres y media o cuatro de la tarde.

Cuando los ministros iban a sentarse a la mesa llegó al Hotel Real el embajador de Italia, quien confirió con el general Primo de Rivera.

El embajador quería saber por el propio presidente si se trataría en el Consejo acerca del tratado aéreo con Italia.

El marqués de Estella dijo que había dado instrucciones en Madrid para que al preparar la valija de Estado para Santander se incluyera dicho proyecto. El marqués de Estella no había abierto aún la valija, pero suponía que vendría el mencionado proyecto de tratado.

El ministro de Fomento llegó cuando comenzaban a cenar el Presidente y ministros.

Después de la cena los ministros celebraron una extensa conferencia.

Entre los proyectos que trae el ministro de Fomento figura uno relacionado con el ferrocarril de Santander a Calatayud, acerca del cual el Conde de Guadalharce había hablado con el Presidente indicándole la conveniencia de dar una nota oficiosa re-

lacionada con este proyecto para allanar algunos puntos que existen pendientes y que de una manera no muy clara viene tratando y comentando «El Sol» desde hace varios días.

Al Presidente le pareció muy bien dar una nota oficiosa y precisamente al terminar el Consejo de Ministros.

El ministro de la Guerra someterá a la aprobación del Consejo una firma muy copiosa a base de decretos poco salientes, a excepción de dos que se refieren a dos mandos de África.

El marqués de Estella se proponía visitar al Rey en el Palacio de la Magdalena cuando terminara la cena; pero como se prolongó ésta y el Presidente se encontraba muy fatigado, habló por teléfono con el monarca, rogándole que le dispensara la visita anunciada.

El Consejo no tratará acerca de la ley de funcionarios porque el ministro del Trabajo espera datos para completar la Memoria que se reparará entre los consejeros, para que éstos conozcan los detalles y alteraciones de cada escala.

Entre los asuntos que someterá al Rey el ministro del Trabajo figura un decreto relacionado con la construcción de casas baratas para funcionarios.

Madrid 16 (3'45)

El Consejo en el Palacio de la Magdalena

Santander.—Ayer a las doce de la mañana comenzó el Consejo en el Palacio de la Magdalena, bajo la presidencia del Rey.

Los ministros de Hacienda, Fomento, Guerra y Marina entraron llevando sus respectivas carteras muy abultadas.

Todos los consejeros se mostraron impenetrables a la entrada.

Únicamente se sabe que a las cuatro de la tarde se facilitará nota de los asuntos tratados en la reunión.

A los periodistas y fotógrafos se les prohibió la entrada en el palacio de la Magdalena.

A las cuatro, después del Consejo y banquete los Ministros salieron del Palacio Real dirigiéndose al Hotel Real.

Lo que se trató en ambos Consejos—Referencia oficiosa

Santander.—En el Hotel Real los ministros fueron esperados por los periodistas.

El Presidente, subió enseguida a sus habitaciones donde le esperaba el Embajador de Italia para firmar el acuerdo aéreo entre ambas naciones.

El Ministro de Trabajo manifestó que poco después le entregaría la nota oficiosa del Consejo en la que convenía separar los acuerdos de éste de la referencia oficiosa del Consejo celebrado bajo la presidencia del Rey.

La nota oficiosa del Consejo dice:

De Hacienda.—Se aprobó la distribución de fondos del mes actual y un decreto fijando el tipo contributivo de Navarra que a partir del corriente año ascenderá a seis millones de pesetas.

El Ministro informó a sus compañeros de la buena marcha de los presupuestos generales.

De Instrucción.—Se aprobó la construcción de varios grupos escolares.

Se aprobó, en principio, el decreto

ampliando las atribuciones de las juntas locales de primera enseñanza.

De Marina.—Se fijó las plantillas del personal subalterno de aeronáutica moral.

Después de entregar a los periodistas el Ministro la referencia oficial del Consejo les añadió que en el Consejo de Palacio el Presidente hizo ante el Monarca un extenso resumen de la situación exterior e interior.

Seguidamente se sometieron a la firma del Monarca numerosos decretos.

Por último dijo el señor Aunés que mañana (hoy) se celebraría nuevo Consejo de Ministros, presidido por el Marqués de Estella.

El Presidente hablará mañana Santander.—El Presidente almorzará mañana con el Gobierno y con las autoridades.

Después hablará en un mitin que se celebrará organizado por la Unión Patriótica en el Teatro Pereda.

Declaraciones del conde de la Mortera

Madrid, 15 (22'00)

El actual régimen cesará en Octubre o Noviembre

Algunos periodistas han hablado con el conde de la Mortera al cual le dieron cuenta de los rumores que circulan sobre la próxima reunión de la Asamblea nacional y la formación de un Gobierno presidido por él.

Por lo que respecta a lo primero dijo que los rumores no significan nada más que una palabra: la palabra Asamblea.

Respecto a la segunda pregunta hizo esta importantísima declaración: «La situación actual continuará hasta octubre o noviembre. Yo sigo en la misma situación respecto al Gobierno, y llegado el momento, como buen ciudadano, ocuparé un cargo alto o bajo, para el que se me designe.»

Desde Barcelona

La festividad de la Asunción en Montserrat

Ayer y hoy, con motivo de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, fué enorme el contingente de fieles que acudió al Monasterio de Montserrat. En la imposibilidad de hallar albergue, a pesar de ser habilitadas para ello todas las dependencias posibles, fueron muchos los que tuvieron que dormir al raso, alojándose no pocos en portales, pasillos y escaleras.

Ayer tarde se celebraron, en la Basílica, solemnes vísperas, presididas por el abad mitgado P. don Antonio Marcet. Esta mañana, a las diez, ha habido solemnisimo oficio de Pontifical, celebrando el P. Abad, y pronunciando un elocuente sermón el Rdo. P. Alós.

La escolanía ha obsequiado al Padre Abad con un escogido concierto de música clásica.

A pesar del enorme contingente de fieles reunido en la histórica montaña, no se ha tenido que lamentar ningún incidente desagradable.

A garrotazo limpio en plena calle

En la calle del Beato Oriol fueron cinco los que riñeron, y tres de ellos la emprendieron a golpes con un palo contra los otros dos.

Intervinieron unos guardias de Seguridad, quienes detuvieron a los agresores llevándolos a la Delegación de Policía.

Barcelona Porto Anzio; Barcelona-Buenos Aires.—Se inaugura el cable

Se celebró esta tarde la inauguración del cable telegráfico submarino Barcelona Porto Anzio y Barcelona-Buenos Aires de la compañía italiana «Italcable», que permitirá la comunicación directa entre Barcelona y Buenos Aires, Montevideo, Rio Janeiro e Italia.

Al acto asistieron las autoridades locales y la prensa.

Las primeras palabras transmitidas

de Barcelona a las demás estaciones del cable han sido «Avanti, Viva Italia, Viva España». Después se han cursado despachos del obispo, presidente de la Diputación, alcalde, Comité de la Exposición y Prensa para los colegas de Italia y Sudamérica.

La estación receptora y transmisora ha sido instalada en el piso principal de la casa de la Ronda de la Universidad en que están las oficinas de Telégrafos.

Palou Gari

Barcelona, 15 Agosto de 1927.

Del Extranjero

Los vuelos trasatlánticos

El Junker «Bremen» pasa por Irlanda

Londres.—El avión alemán «Bremen» ha pasado a las 5'15 de esta madrugada por encima de Kingstown en las inmediaciones de Dublin (Irlanda).

Chamberlain quiere guiar a Loese

Nueva York.—El aviador Chamberlain, que como es sabido hizo en el «Columbia» el vuelo Nueva York-Alemania, ha anunciado que saldrá de las costas de Massachusetts a explorar el camino por donde es esperado el aviador alemán Loese, con objeto de poder guiarle por el espacio y evitar que se extravíe a causa de la neblina que es muy intensa.

El «Europa» se ve obligado a descender en Bremen

Berlin.—A las 0'15 de la madrugada, debido al mal tiempo que reina en el Mar del Norte y a que no funcionaba debidamente el motor, el aparato «Europa» se vió obligado a descender en Bremen.

El tren de aterrizaje quedó destruido, aunque los dos aviadores que lo tripulaban salieron ilesos.

El «Bremen» regresa a Europa

Berlin.—(Urgente).—La Compañía aérea propietaria del avión «Bremen» que, tripulado por el aviador Loese, intentaba efectuar el vuelo Alemania-Estados Unidos, anuncia que el aparato ha sido visto esta mañana a las 11'15 en los 53 grados 26 minutos de latitud Norte y 1 grado 14 minutos de longitud Este, siguiendo la dirección Sud-Este.

Por consiguiente, ello hace creer en los centros aeronáuticos de Berlín que el «Bremen» se ha visto obligado a volverse atrás ante la tempestad que se ha desencadenado en el Océano.

El «Bremen» aterrizó a las 16'20 en Dessau

Berlin.—El avión «Bremen» ha aterrizado a las 16'20 en el campo de aviación de Dessau.

El «Bremen» está intacto.

Los aviadores creyeron conveniente volver atrás a causa de la gran tempestad que se está desarrollando en el Océano.

La travesía Estados Unidos-Honolulu

Londres.—Al «New York Herald» le comunican de Oakland (Estados Unidos) que el aviador Clarke, que intentaba efectuar el vuelo de los Estados Unidos a Honolulu, se vió obligado a aterrizar en Santa Mónica (California).

Acto de sabotaje contra el «Miss Columbia»

París.—«Le Journal» publica la siguiente información: Un sabotaje misterioso ha deteriorado la hélice del «Miss Columbia». Un destino fatal parece encarnizarse contra ese

pobre Drouhin. Un hecho grave ha dado al piloto francés motivo de serias inquietudes para el éxito de su vuelo. Un mecánico le avisó a las 17, que la hélice había sido averiada. En efecto, ésta presentaba una rotura en la punta de una de las palas, hecha con una llave inglesa.

La reparación exige largo tiempo. El «Pájaro Azul» dispuesto a velar

París.—Los aviadores franceses Givon y Corbu, que habrán de tripular el «Pájaro Azul», están ya dispuestos para la tentativa aérea París-Nueva York y se cree que iniciarán el vuelo de un momento a otro.

Según han declarado, piensan seguir la ruta que habitualmente hacen los vapores que van a Nueva York.

El aeródromo en que debían aterrizar los Junkers, anegados Nueva York.—La velocidad del viento sobre el Atlántico es de 11 a 13 en ciertas áreas.

El aerodromo de Mitchellfield (Nueva York), donde se estaban haciendo preparativos para la llegada de los alemanes, está ahora cubierto de agua, a consecuencia de una lluvia torrencial.

Del intento de golpe de Estado en Portugal

Todas las guarniciones están dispuestas a la defensa del régimen

Lisboa.—En la noche última el Gabinete estuvo reunido en Consejo de ministros desde las once y cuarto de la noche hasta las seis y cuarto de la madrugada. A la salida se dió a conocer el decreto poniendo en vigor las medidas adoptadas contra los promotores del último movimiento sedicioso, que serán deportados a las colonias.

Todos los oficiales del ejército complicados en el mismo serán borrados del cuadro de oficialidad y los que tengan cargos públicos serán destituidos.

El Gobierno comunica que ha continuado recibiendo telegramas de todas las guarniciones de Portugal manifestándole su adhesión inquebrantable para todo cuanto sea el mantenimiento y defensa del régimen republicano.

Lo que dicen en la Legación de Portugal en París.—Se desmenten noticias que circulaban

París.—La Legación de Portugal en esta capital facilitó ayer un comunicado, desmintiendo que en los últimos acontecimientos de Lisboa fuera el coronel Passos Souza, ministro de la Guerra y vicepresidente del Consejo de ministros, uno de sus promotores.

Desmiente asimismo la supuesta concentración de los ministros en un campo de aviación cerca de Lisboa y que sólo hubo una visita de inspección a las fuerzas de aquel campo por parte de algunos ministros.

Los rebeldes han sido deportados

Liboa.—El general Carmona anunció una modificación en el gabinete y afirmó la necesidad de una dictadura provisional.

Los rebeldes han sido deportados a Cabo Verde.

Notas sueltas

Persia

La cuestión de los petróleos
Leheran.—Se anuló el contrato persa con la compañía Standard Oil que entraba en vigor el día 1.º de septiembre próximo.

Se da como motivo el contrato de dicha compañía con los soviets.

RADIOGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Manifestaciones del piloto del «Bremen»

Dessan.—El piloto del «Bremen», Loose, declaró que durante el vuelo entero, el tiempo fué extraordinariamente malo; que no solamente hubo frecuentes y violentas tempestades, sino también unas inmensas bancas de niebla haciendo muy difícil la orientación.

Hubo momentos, al pasar sobre Inglaterra, en que el aeroplano solo pudo volar a una altura de cinco metros.

El motor funcionó espléndidamente durante todo el vuelo.

Preparando la travesía atlántica

Colonia.—El aviador alemán Keencke hizo un vuelo de prueba con una carga de 5 500 kilos.

Emprenderá el vuelo trasatlántico tan pronto como el tiempo lo permita.

La T. S. H. entre Australia y Europa

La Haya.—La primera conversación por telefonía sin hilos entre Australia y Europa, tuvo lugar en Eindhoven (Holanda).

Se usó ondas cortas Philips.

El resultado fué perfecto.

DINAMARCA.—Príncipe atrepellado

Copenhague.—El hijo del príncipe Axel de Dinamarca, de cinco años de edad, fué atropellado por un automóvil ayer, teniendo que ser trasladado al hospital.

RUSIA.—Terremoto.— Muertes y heridos

Moscu.—Un terremoto destruyó 50 casas, en Remangan Feighana (Rusia asiática) resultando 13 muertos y 250 heridos.

Vida deportiva

Fútbol.—«Iluró», 1 «Alfonso XIII», 4

Con el mismo resultado del encuentro anterior o sea 4 «goals» a uno a favor del infantil rojo terminó ayer el encuentro entre los teams infantiles del «Iluró», de Mataró y la «Real Sociedad Alfonso XIII».

Al partido que dicho sea en honor de ambos onces fué brillantísimo, asistió bastante concurrencia.

Antes de empezar el juego los capitanes de ambos onces se cambiaron preciosos ramos de flores con los colores de sus respectivos clubs.

El partido fué mucho mejor que el del día anterior pues los del «Iluró», hicieron, un juego más científico y mejor que en su primer encuentro.

Pero ni aún así pudieron no ya ganar a nuestro once, si no ni siquiera inquietarlo.

Hicieron los rojos dos partidos estupendos y de los dos sobresalió la segunda parte del encuentro de ayer tarde que fué algo que pocas veces hemos visto.

El eje de nuestro once fué, ayer, el medio centro Del Valle que estuvo colosal.

De ellos sobresalieron su interior izquierda Mestres y portero Tarros.

En el encuentro de ayer que arbitró Paco Tomás, muy bien, los equipos se alinearon en la siguiente forma:

«Iluró».—Tarros, Grau, García, Arnau, Esquirol, Salvador, Torrent, Mestres, Canal, Leonart y Simón, y por el «Alfonso».—Robles, Caldentey, Riera, Mas, Del Valle, Darder, Bestard, Mulet, Felipe, Ferrer y Rosselló.

El partido se desarrolló en forma brillante pasando el público que acudió al campo del Alfonso un buen rato y de verdadero fútbol.

Se jugó, y eado siempre a la pelota, procurando hacer buen juego y no empleando recursos ni martingalas que tanto han venido en desprestigio del bello deporte futbolístico.

Los pequeños del «Iluró» nos confirmaron su primera impresión.

Es un buen equipo, pero su línea delantera, a excepción de Mestres, resulta poco peligrosa ante puerta.

Su portero Tarros salvó a su team ayer, de una debacle enorme, pues paró lo indecible estando afortunadísimo en su actuación.

Del «Alfonso» poco hemos de decir pues los elogios resultan siempre pequeños ante lo que jugaron estos infantiles.

Con decir que todos jugaron horrores creo hemos salido del paso siendo la mejor de las tres líneas por su acierto y cohesión la línea media.

De los delanteros, Felipe y Ferrer se hartaron de chutar siendo el primero el que más chuts largó al portero del «Iluró», si bien este parecía tener iman en sus manos contra los chuts de nuestro delantero centro.

En resumen el partido de ayer es de los que deben repetirse pues solo alabanzas veimos del público que a presenciarlo fué.

No hemos de cerrar esta crónica sin tributar nuestro sincero aplauso al entrenador y alma del equipo, infantil (que va subiendo y creciendo poco a poco), don Jaime Font entusiasta y modesto deportista a quien el «Alfonso XIII» debe el poder contar con este formidable team.

Los goals de este partido los marcaron; por el «Alfonso», el primero Rosselló de un buen cabezazo; el segundo Mulet, preparado por Felipe, el tercero Ferrer de un buen chut y el cuarto también Ferrer, recogiendo un chut de Felipe que el portero había de vuelto.

El goal del «Iluró» fué obra de Canal, en un avance de la línea que no fué oportunamente evitado por el ala izquierda defensiva.

Nota simpática de estos partidos fué que el «Alfonso» invitó a presenciar ambos matches a los chicos de la Casa de Misericordia quienes ocuparon la tribuna de sombra.

Después del partido todos los jugadores del «Alfonso XIII», dando una prueba de compañerismo, se trasladaron al muelle a despedir a sus compañeros, cruzándose entre ambos teams grandes hurras.

3.

Tennis.—Los partidos de campeonato

Concurridísimo se ve el campo del «Real Mallorca Lawn Tennis Club» ante los encuentros del campeonato de Baleares que actualmente se están celebrando en sus courts.

He aquí los resultados de los partidos jugados el domingo y ayer, lunes:

En los encuentros del domingo Servera contra de la Rossier, ganó Servera por 4 6; 6 4 y 6 9.

Martínez Sagi y Alomar jugaron el final del encuentro empezado el sábado, ganándolo Martínez Sagi.

Señores de Mac Schechy con-

tra señorita Ripoll y Colóm lo ganó la pareja Mac Schechy.

Se jugó por último el match Mis Morgan contra señora Hueña, ganando la primera por 7-5 y 6-1.

Ayer, lunes, se celebraron los siguientes partidos:

Calafell venció a Martínez Sagi 8/6 9/7.

Monllor a Servera 6/1 6/0.

Huelin-Salas a Wigglesworth-Dezcallar 6/1 6/2.

M. Schechy-Mac Schechy a Ortiz-Monllor 6/4 6/1.

De la Rossiere-Dezcallar a Mc. Schechy-Salas 8/6, 1/6 6/4.

Monllor-Martínez Sagi a Alomar-Calafell 8/6 6/3.

Hoy, debido al retraso con que se van jugando algunos partidos, no se efectuarán las finales del campeonato que oportunamente serán anunciadas.

Internado para normalistas

El Internado del Divino Maestro fundado por el Excmo. señor Obispo de Madrid Alcalá anuncia la provisión de 30 plazas para el curso próximo.

El director del Internado don Isidro Almazán, (calle de S. Vicente, 72 Madrid, remite Reglamento a quien lo desee.

LA FILADORA SASTRERIA Y CAMISERIA
A medida de primer orden.

La fiesta de la Asunción de Ntra. Señora

Ayer se celebraron en la Catedral, con la solemnidad de todos los años, las acostumbradas funciones religiosas en honor de la Asunción de Nuestra Señora.

A las diez y media de la mañana, tuvo lugar solemne oficio, presidiendo el Coro, nuestro Prelado, Doctor D. Gabriel Llompart.

Fué el celebrante el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, Deán, actuando de diácono, subdiácono y asistente el M. I. Sr. D. Jaime Momar, Canónigo, y los Rdos. Sres. D. Enrique Sagristá y D. Guillermo Oliver, beneficiados.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. P. Gaspar Musar, SS. CC. Por la Capilla de la de la Catedral, que dirige el Rdo. Sr. Nigorra, se cantó la Misa a tres voces del maestro Haller.

Acabada la solemne misa el Rdo. Sr. Obispo dió la bendición a los fieles.

A las seis y cuarto de la tarde salió de la Catedral la procesión de costumbre en la que actuó de Preade el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, Deán.

La devota procesión, recorrió las calles de Deanato, Copiscolato, San Pedro Molasco, Morey, Plaza de Santa Eulalia, Cadena, Cort, Plaza de Cort, y Palacio, entrando por la puerta principal.

El paso de la procesión fué presenciado por buen número de personas.

Conoce V. la CASA MATONS?

La red telefónica Palma-Sóller

El semanario «Sóller» dice lo siguiente en su núm. del sábado último:

«La instalación de la red telefónica entre Palma y Sóller sigue su curso normal, y van verificándose las obras de apertura de los hoyos y colocación de los postes con gran actividad.

Una bastante numerosa brigada efectúa dichos trabajos bajo la experta dirección del señor Ingeniero Jefe de Construcciones, don Juan Fonseca. Los postes se hallan ya colocados hasta el punto conocido por el «Pont Gros», de la carretera de Palma al Puerto de Sóller. De seguir las obras con la misma actividad de ahora antes del día de San Bartolomé quedarán los postes colocados hasta esta ciudad y seguidamente serán instaladas las palomi-



EL SEÑOR

Don José Llobera Cerdá

Falleció el 13 del actual en la villa de Pollensa

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa doña Jerónima Rotger, hijos don Antonio, don Juan, Rdo. don José (ausente), don Bartolomé (ausente) y doña Catalina, hija política (ausente), primos y de más parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El Hmo. y Rdm. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se aplique en sufragio del finado.

Para lutos y géneros negros CASA MATONS

llas, aisladores e hijos, a fin de dejar terminada la línea, como ya dijimos, a fin del mes actual o en los primeros días de Septiembre, y de no ocurrir ningún inconveniente, el servicio podrá ser inaugurado dentro la primera quincena del citado mes.

Durante la presente semana han sido traídos los postes, que han sido repartidos hasta el puerto; de modo que quedan ya distribuidos todos los que se han de colocar en la línea desde Palma al Puerto de Sóller.

Expresamos una vez más nuestra satisfacción por la rapidez con que se hace la instalación, mientras esperamos el día de la inauguración para aplaudir como se merece tan importante mejora»

Notas de Sociedad

De viaje

Entre el pasaje llegado hoy a bordo del «Mallorca», figuraba don Antonio García, don Manuel Montis y señora don Miguel Porcel, el ingeniero don Pedro Llabrés, don Juan Quintana, los funcionarios de la Transmediterránea don Bernardo Bordoy, don Lucas Arbona y familia, don Javier Mora Gues, don Damian Caubet y familia, el oficial del ejército don Juan Nebot, el delegado de Abonos de Porto Pi señor Ferrer y el oficial de telégrafos don Jaime Covas.

Igualmente han llegado los Barones de Autella.

—Anoche salieron para Barcelona, el Notario don Guillermo Alcover, don José Puig, el agente comercial don Sebastián Simó, don Bartolomé Juan, don Bernardo Obrador, el ingeniero don José M.ª Creus y señora el representante de nuestro Ayuntamiento en Madrid don Luis Serra, el teniente de infantería don Miguel Zayas y don José Riera y el fotógrafo don Gaspar Rullán.

Fallecimiento

En la villa de Pollensa el día 13 del actual falleció, después de breve enfermedad, el señor don José Llobera Cerdá.

D. E. P. Contaba el finado la edad de 82 años y por su bondadoso carácter y afable trato, gozaba de muchas amistades, entre las que su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su familia, en especial nuestro amigo el Rdo. don José, (ausente) y don Juan, estudiante de Medicina, hijos del finado, la expresión de nuestro sentido pésame.

En Génova

Con motivo de la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, ayer tuvieron lugar en la Parroquia de Génova solemnes funciones religiosas.

Por la mañana, a las seis y media y a las ocho, se celebraron misas que se vieron muy concurridas, siendo muchas las personas que se acercaron a recibir la Sagrada Eucaristía.

A las diez y media, se cantó solemne Misa, siendo el celebran-

te el Rdo. señor don Antonio Alcover, a quien asistían los Rdos. señores Mas y Bonnia.

Por la tarde, a las siete, salió del templo parroquial solemne procesión.

En ella iban buen número de niñas, señoritas de Palma y de Génova, un grupo de niños, bien nutrida representación de la Congregación Mariana y un grupo de hombres.

En andas, era llevada una imagen yacente de la Santísima Virgen.

Actuaba de Preste el Cura Párroco, Rdo. señor don Francisco Vives, asistiéndole los Reverendos señores don Antonio Alcover y don Bartolomé Vich, Pbro.

Presidía la comitiva el Alcalde pedáneo, don Gabriel Calafell.

La bella procesión desfiló por las calles de la Bonanova, camí del Reis y por la calle de la Coma y los que a ella asistían, así señoritas como los jóvenes y los hombres, cantaban gallardamente por aquellos pintorescos lugares las amables y evocadoras «Ave Marias» del Maestro Roman.

Por la noche se celebró fiesta callejera en la calle de la Coma, que se vió bastante animada, y se dispararon bonitos fuegos artificiales.

Boletín religioso

HOY

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara, a la gloriosa Asunción de la Virgen a los Cielos.

MAÑANA

Santos.—San Jacinto, cfs., San Emigdio y Anastasio, obispo.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara, a la Asunción de la Virgen. Exposición a las siete; a las ocho y media misa cantada. Por la tarde, a las siete rezo de la Corona, sermón por el Rdo. P. Gaspar (Morey C. O. Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Empezan en la parroquial iglesia de Santa Cruz, a Santa Elena. Exposición a las siete. a las 10 Tercia y Misa mayor. Por la tarde Rosario, continuación de la Novena de la Santa y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de los Desamparados, en el Socorro.

Ayuntamiento de Alcudia

La subasta para la contratación de las obras de construcción de un edificio destinado a Casa Consistorial, tendrá lugar el día 19 del mes actual a las once bajo las condiciones que se expresan en el anuncio inserto en el «B. O.» de la provincia núm. 9 452. Alcudia 11 de Agosto de 1927.—El Alcalde, José Tous.

LA FILADORA

10% descuento en caja en todos los artículos

"LA SULTANA,"

(Antiguo Colmado "La Providencia,,)

Plaza del Marqués del Palmer

Teléfono 403

Tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela y público en general que aunque no terminadas del todo las reformas que están llevando acabo en su Establecimiento modo hoy el primero en su clase.

Hoy día 13 (Sábado) a las 20 horas inaugurará el Obrador de su importante Sección de Pastelería, Confeitería y Repostería en donde desde hoy ya se encuentran a la venta algunos artículos y se admiten encargos para todo lo concerniente al ramo. Para garantía del público se anuncia que al frente de dicha Sección se encuentra el competente industrial Don José Borrás Pastor propietario de la acreditada Dulcería, Pastelería y Confeitería «La Confianza» de Sóller.

En la parte que corresponde a la Sección Colmado el público encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores, y ultramarinos, en general, mercancías acabadas de recibir. Precios los más reducidos de Plaza

SE SIRVE A DOMICILIO



Tubos y mangueras de goma

- Mangueras para Jardines
- > > Automóviles
- > > Aspiración
- > > Presiones
- > > Vapor y ácidos

La Casa fabrica las mangueras para cada caso indicado.

Casa Codina

UNION, 8, PALMA (Entre Mercado y Borne)

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales Vichy Catalán.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen en las botellas que les ofrecen, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precio, en las etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no lo lleven

Neumáticos--Cámaras-Tubulares PARA BICICLETAS

Neumáticos a 5 ptas., Cámaras a 2'50 ptas.

Casa Codina

Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)



Sobres comerciales blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Impre de LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Uralita

Chapas Canaleta de «Uralita» para cubiertas—Chapas "B," de «Uralita» (lisas) para revestimientos, cielo-rasos, rótulos, etc. Depósitos de «Uralita», para líquidos: de 60 a 1.500 litros

—Tubería de "Uralita,, (ligera), para desagües pluviales y domésticos—Canalones de "Uralita,, (patentados), unión flexible, para recogidas de aguas de los tejados y azoteas—Dekor (Revestimientos artísticos) para arnesados y arriaderos

Tubería "Uralita,, de presión (Tubos de amianto aglutinado) para conducciones de aguas potables y marinas, gas, vapor y aire

Sección técnica—Facilitamos presupuestos gratis Exigid la marca de calidad "URALITA,,

Agencia en Felanitx

Casa Hijo de A. Fuster

Uralita, S. A.

Sucursal

de

Palma de Mallorca

Avda. Alejandro Rosselló, 78

Teléfono núm. 344

Agencia en Inca

Casa Noguera, Obispo Llopart, 34

Agencia en Manacor

Calle de León XIII, núm. 11

Agencia en Lluchmayor

Calle de la Fuente, núm. 35

Nuestra Sucursal y nuestras Agencias tienen grandes existencias de URALITA.

Compraría Bicicleta

Inútil hacer ofertas si no está en buen estado. Razón: plaza Sta. Eulalia, núm. 10.

Hules. Tapetes

Telas gomadas, para Camas, Desudadores para vestidos, Cortinas para baño, Delantales y Bolsas, Esponjas de Goma.

SELECTO SURTIDO

—PRECIOS REDUCIDOS—

CASA CODINA

Unión, 8, Palma

Pensión Planas

Obispo, 5

Casa de absoluta seriedad y decencia. Grandes reformas en organización por cambio de dueño. Trato familiar. Precios económicos. Servicio a domicilio. Se alquilan habitaciones, con o sin pensión asegurándose de las buenas costumbres de los solicitantes.

CALLOS?

Usando solo tres días el patentado Ungüento Magico desaparecen totalmente «callos» y «durezas», «ojos de gallo», «verrugas» y «juanetes».

Hay muchas imitaciones ineficaces. Exigid

Ungüento Magico

En farmacias y droguerías 16c Ptas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, P. S. Ildefonso, 5 Madrid.

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, núm. 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, núm. 9 esquina a la de Cotoner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

Criada

Se necesita, sabiendo sus obligaciones, en casa de reducida familia. Razón: calle Colon, 34.

Auto Loryc

374 plazas a toda prueba se desean vender por 1 600 ptas. Razón: plaza Sta. Eulalia, 10

Persianas económicas

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de Persianas de Jorge Mestre

Palma, Santiago Russiñol, 25, frente al Instituto.

PELO-VELLO

Extirpación radical extra rápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía de San Jaime núm. 3, callejón, y Merced, 3.

Las Davideas

El conocido publicista católico don Francisco C. Meigar, envía de París a «La Gaceta del Norte» la siguiente interesante crónica:

«En el actual movimiento de resurrección que se observa en el catolicismo francés, numerosas son las obras benéficas y pleróticas de vida que surgen como por encanto y son ignoradas de la inmensa mayoría del público, aun de los mismos católicos.

Hace pocos años, un profesor de la Universidad, Joseph Lotte, se propuso iniciar una renovación religiosa entre los miembros de los cuerpos docentes. Solo a la sazón, emprendió la magna obra; gracias a su energía y a su actividad nunca desmayada logró fundar el «Boletín de los Profesores Católicos de la Universidad» que hoy reúne en torno suyo un número imponente de miembros de la enseñanza oficial en sus tres grados.

La Liga de defensa del profesorado católico estaba fundada. A su amparo debía nacer una obra sumamente simpática, hija de la iniciativa generosa de unas almas superiores, que remontan su origen a los primeros años de la guerra: las Davideas.

Las «Davideas» son las hermanas espirituales de «Davidé Birot», heroína de una de las novelas del académico René Bazin que lleva ese título. Maestra pública, sujeta a las promiscuidades intelectuales a veces tan dolorosas que son inevitables en la carrera del magisterio, mortificada en lo más delicado de su alma sensible, Davidé Birot siente aspiraciones, necesidades espirituales, y las busca en el fervor y la iluminación de su corazón y de su inteligencia.

Unas cuantas institutrices públicas, como aquí se llaman, quisieron ver retratadas sus nostalgias en la novela de Bazin; la heroína que pintara el autor de «Los Orbelé» era una de ellas, una de esas mujeres abnegadas que quisieron hallar en el trabajo, no siempre grato de las escuelas públicas la dignidad de su vida, pero que experimentaban aun implícitamente una sensación de vacío en medio de su apostolado.

La mayor parte de ellas habían perdido toda costumbre religiosa en la Escuela Normal. Care-

cian del poderoso acicate que anima y robustece todas las obras humanas en que entra el sacrificio. Buscan por instinto la verdad y ya no sabían dónde hallarla, sumergida su fe en el piélago de la indiferencia generosa.

La novela de Bazin fué acaso la gota de agua que hace desbordarse el vaso. Ciertas analogías de situación bastaron para que las jóvenes institutrices públicas quisieran seguir el ejemplo de su heroína preferida. Otras lecturas les abrieron los ojos; y en la primavera de 1916, una docena de maestras decidieron realizar una peregrinación espiritual cerca de Gap, en los Alpes. El resultado fué la creación de un pequeño boletín mensual, primeramente otras sus conversiones, y sus experiencias, el mes de diciembre de aquel año.

Desde aquella fecha, una de las más tristes de la guerra, el boletín se ha publicado sin interrupción. Ya no es manuscrito ni redactado únicamente para las sencillas «Davideas» de los primeros meses. Cuenta con colaboradores eminentes y amigos devotos. Sin embargo, sigue siendo la parte fundamental de esta publicación el crecido número de artículos en que las «Davideas» se cuentan las unas a las otras sus conversiones, sus experiencias, sus desilusiones también y sus esperanzas.

Ya no son doce, sino más de tres mil...

El grupo de las «Davideas» no es ni siquiera una asociación; no comporta obligaciones ni nada de los Poderes públicos. Quiere sencillamente que sus adheridas tengan un hogar espiritual donde aprendan y cultiven la práctica de las virtudes cristianas y donde puedan ayudarse a conocer mejor las verdades religiosas.

La más fecunda actividad reina en esos centros de espiritualidad que nadie sospecha en el centro mismo de una profesión en que ha hecho tan grandes estragos el espíritu laico y hasta el virus deletéreo del comunismo. Las «Davideas» organizan mensualmente reuniones. Tienen sus círculos de estudio. Cada año celebran dos ejercicios espirituales en las distintas regiones francesas y tres grandes «retraites» generales.

Su cualidad de maestras públi-

cas las obliga a respetar la más estricta neutralidad escolar; no conocen ni sectarismos ni intransigencias. Tanto es así, que a pesar de la inevitable antipatía que en las altas esferas del laicismo se siente para las «Davideas», éstas reciben continuamente testimonios de aprecio por parte de sus jefes, que saben reconocer sus grandes méritos profesionales.

El apostolado de estas humildes discípulas del generoso Joseph Lotte no se limita a querer el bien las unas de las otras. En su programa han inscrito las más generosas reivindicaciones sociales.

La influencia de que disponen gracias al espíritu fraternal que las une quieren emplearla, ante todo, en luchar contra el alcoholismo, plaga que ha hecho estragos incalculables en el proletariado francés. Para impedir la deserción de los campos, se esfuerzan por inculcar a los niños el amor a la tierra y a las faenas agrícolas. Y, al mismo tiempo, se consagran a ayudar a las familias numerosas, haciendo que sus alumnas confeccionen ropas para los niños y colaborando en las obras de protección a la infancia y a la maternidad.

En esa fecunda actividad, que ocupa, no sólo su inteligencia, sino también su corazón y su alma de mujeres, las «Davideas» han encontrado el remedio más eficaz contra sus nostalgias, así como las reservas de paciencia, de energía y de valor que les son indispensables para llevar a cabo su apostolado.

La vida perfumadamente cristiana que llevan ha inducido a muchas de ellas a abandonar el grupo de sus compañeras, dejándolas seguir su labor en cerrada formación, para consagrarse definitivamente al servicio de Dios en el seno de una congregación religiosa. Formadas en la magnífica escuela que constituye su simpática agrupación, las «Davideas» están más preparadas que otras para esa elevada misión.

Rindamos el testimonio de admiración que merecen a esas incansables misioneras, que en medio de la gran mancha roja formada por el magisterio francés, ofrecen a la vida el contraste portentoso de su inmaculada y resplandeciente blancura».

El Catecismo de S. Pío V

en edición de bolsillo

Catecismo Romano anotado por el P. Alfonso M.^a Gubianas

Manual clásico de formación religiosa, necesario al clero y a los fieles e indispensable, como Catecismo de perseverancia, a las parroquias, familias y colegios.

El Catecismo Romano anotado para completar de manera digna su finalidad, inserta dos importantísimas exposiciones del Doctor Angélico: la primera sobre el Símbolo, y la otra relativa a la Oración Dominical

Finalmente, cuatro copiosos índices: *escripturístico, litúrgico, homilético* y de *materias*, facilitan el uso de esta recomendable obra.

Un tomo en 18^o (16 x 9 1/2 centímetros) de 1.100 páginas, impreso pulcramente sobre papel biblia, encuadernado en simil cuero granate, puntas redondas, rótulo y escudo de San Pío V, estampados en oro, Ptas. 12.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20,30; Martes, a las 20,30; Jueves, a las 20,30; y Sábado, a las 20,30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00 de Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18,00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11,00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18,30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18,30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18,30.

De Mahón a Alcedia.—Domingo a las 9.

De Alcedia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcedia.—Domingo a las 11,30.

De Alcedia a Mahón.—Lunes a las 5,50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20,30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20,30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcedia.—Domingo a las 10.

De Alcedia a Ciudadela.—Lunes a las 3,50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACIDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
Y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago
DISENTERIA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y PENSIÓN.

30 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

6 pastillas botella, con medicación para una 3 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

CENTRO DE ANUNCIOS

M. SERRA Y BENNASAR

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Fiestas en Sineu

Anteayer empezaron, en la industriosa ciudad de Sineu, las fiestas patronales, las cuales este año han resultado, evidentemente, lucidísimas.

Ha contribuido a ello la presencia del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia don Pedro Llosas; al acto de dar el nombre de calle de Foat a la de Victoria, y el de entregar por el Ayuntamiento un pergamino a su Secretario don Juan Ferragut y Frau.

Anteayer, a las cinco y media, llegó en su auto, el Gobernador civil acompañado del delegado gubernativo don Cosme Parpal.

Recibieron al Sr. Llosas, en la calle de Maura, el Ayuntamiento presidido por el alcalde don José Ramis Costa, el canónigo M. I. don Juan Rotger, el párroco Rdo. don Andrés Mas, el juez municipal don Mateo Barceló, el teniente de la guardia civil don Juan Riutort, don Enrique de España, el clero, una comisión de somatenes y numeroso gentío; también estaba allí la música local, que dirige D. Bartolomé Ferragut.

La comitiva se dirigió a la gran plaza de toros que se había improvisado, deteniéndose el Gobernador a saludar a la familia de D. Juan Font y Vidal, en cuya mansión se hospedó; después asistió a la becerrada que se celebró bajo su presidencia, en en el «Camp d'en Pineda»; actuaron de matadores los aficionados Mateo Munar (Munariño) y Antonio Oliver (Niño Rubio).

Actuaron de presidentas las bellas señoritas Francisca Oliver, Catalina Font, Magdalena Ordinas, Margarita Mestre, Magdalena Rosselló, Rosa Ferriol, Isabel Real, Magdalena Riutort y Catalina Dalmau.

Terminada la becerrada, el Gobernador se trasladó a la calle de la Victoria para descubrir la lápida que ha de dar el nombre de Font, la cual estaba cubierta con la bandera española; dicha lápida, de líneas muy finas, tiene en la parte superior el escudo de Sineu.

El Secretario señor Ferragut dio lectura al acta en que consta el acuerdo, descubriéndola luego el Gobernador, quien pronunció un discurso en el cual ensalzó la familia Font, diciendo que le satisfacía el encontrar tanta gente agradecida a los beneficios que la familia Font había dispensado al pueblo de Sineu y añadió que ya dicha calle antiguamente se llamó como hoy, pero que, por cuestión de política, se le había cambiado el nombre.

Después del discurso del Gobernador, que fué muy aplaudido, éste y acompañantes, se trasladaron a casa de don Juan Font, en donde se les sirvió un «lunch».

Don Juan Font, fué, como su padre y su hermano don Bartolomé, Diputado provincial y Alcalde y Juez de aquella villa; hace unos treinta años que en ocasión de una gran nevada, que destruyó la cosecha, socorrió a las personas necesitadas del pueblo con pan, arroz, vino, etc y hace muy poco tiempo contribuyó de gran manera para la construcción del Hospicio.

Al anochecer se celebraron en la parroquia solemnes completas y se llevó en procesión, por el interior del templo, la antigua imagen de la Virgen yacente.

Por la noche hubo un concierto, por la banda de música, en la calle del Conde de España y Mercado y se dispararon hermosos fuegos artificiales.

Ayer, festividad de la Asunción de Ntra. Señora, hubo solemne misa mayor en la que ofició el M. I. señor don Juan Rotger, predicando el Reverendo don Pedro Doméngue, de Manacor.

A la misa mayor asistió el Gobernador civil, el delegado gubernativo, el Ayuntamiento presidido por el Alcalde y las autoridades eclesiástica, civil y militar.

La iglesia estaba primorosamente adornada y muy iluminada, luciendo sus mejores galas; asistió crecidísimo número de fieles.

A las doce se celebraron carreras de hombres y luego de caballerías y por la tarde, carreras de cintas, actos que se vieron muy concurridos.

A las ocho y media, tuvo lugar el acto de entrega de un pergamino al Secretario del Ayuntamiento don Juan Ferragut Ribas, obra del pintor sineuense don José Pons, acto que tuvo lugar en el antiguo y hermoso patio del convento de San Francisco, el cual aparecía delicadamente adornado con papeles de seda blancos a manera de toldo y adornadas sus columnas con guirnalda de mirto; i fi idá de bombas eléctricas mul-

tilores, iluminaban el claustro produciendo todo ello hermosísimo golpe de vista; cuidó del adorno el maestro nacional don Miguel Riera.

En uno de sus lados se había improvisado una presidencia con el retrato de S. M. el Rey. En ella tomó asiento el Gobernador, quien tenía a su derecha a la señorita Luisa Font y al Párroco Rdo. don Andrés Mas; también tomaron asiento en la presidencia don Juan Font, el Alcalde, el Juez el Secretario del Ayuntamiento de Palma, señor Rosselló y Cazador; los hijos del Gobernador, el pintor señor Pons, el M. Ite. señor don Juan Rotger, el delegado gubernativo señor Parpal, el Ayuntamiento en pleno, el joven don Salvador Beltrán, nieto del señor Font, el jefe de línea de la guardia civil señor Riutort, el concejal del Ayuntamiento de Palma don Sebastián Alcover y el ingeniero de minas señor Palacios.

También tomó asiento el homenajeado don Juan Ferragut.

En un extremo de la presidencia fué colocado el pergamino, obra, como ya dijimos, del pintor señor Pons y Frau; dicho pergamino, de gusto toscano, es una verdadera obra de arte; la alegoría que representa hace alusión a un discurso que pronunció el canónigo señor Rotger cuando estuvo en dicha villa, por primera vez, el Gobernador civil, que dijo que Sineu, tiempo atrás, en vez de progresar, se atrasó porque sus habitantes, sea por antagonismos o por lo que fuese lo cierto es que parecía que tenía una venda en los ojos. Haciendo pues, alusión a esto, en la parte superior del pergamino, en el centro, hay una matrona que tiene el escudo de Sineu al cual desenvuelve de una venda en la cual se lee: «Sineu vila la primera—Te la prima per bandera», lema de dicho escudo. A ambos lados de la matrona se ven las siluetas de la parroquia y del antiguo palacio del Rey don Jaime II convertido hoy en convento de la Concepción. Las orlas que adornan el pergamino son de un refinado gusto artístico que pregonan la sutileza del señor Pons y Frau.

He aquí la dedicatoria: «El Magnífico Ayuntamiento de Sineu formado de los señores don José Ramis, Alcalde; don Bartolomé Mestre y don Rafael Ferriol, tenientes; don Antonio Batle y don Pedro Matas, sustitutos; don Bartolomé Ferragut, don Francisco Garcías, don Vicente Alenxo, don Matías Biliboni, don Domingo Mulet, don Mateo Estela, don Jaime Ferriol Durán, concejales propietarios; y don Gabriel Alomar, don Antonio Bauzá, don Sebastián Ferriol don Jaime Ferrer, don Jaime Ferriol, don Juan Florit, don Pedro Juan Jaime, don Melchor Mestre, don Martí Riubau, don Bartolomé Rotger, don Antonio Salvá, don Antonio Tarongí, concejales suplentes, dedican este pergamino a su discreto secretario don Juan Ferragut Ribas en testimonio de alta consideración y de cariño y como estímulo para que con sagre todos sus relevantes talentos a la prosperidad de la villa real de Sineu».

El pergamino va firmado por el Alcalde presidente y por el Secretario accidental.

Empezó el acto leyendo el oficial de secretaría don Francisco Barceló las adhesiones siguientes: de don Arnaldo Ramis, Pbro.; de don Guillermo Santandreu, don Guillermo Aulet, don Elviro Sans, don Nicolás Brondo y don Miguel Font.

Seguidamente don Martín Riubau leyó una poesía dedicada al homenajeado.

El M. Ite. Sr. D. Juan Rotger, Canónigo pontificio de Gerona y Secretario de Cámara de este Obispo dio un discurso bellísimo. Empezó diciendo que un súbdito ruso escribió un cuento que todos los sineuenses deberían saber de memoria. Lo que escribió fué que murió un perro y lo echaron en medio de la carretera donde se iba pudriendo y que pasaban las gentes y al ver el cadáver, en corrupción, del animal se tapaban los ojos unos, se apartaban otros y todos en él no veían más que los gusanos y que todos descubrían las cualidades repugnantes del cadáver, pero acertó a pasar un joven de paso reposado, que no podía ser otro que el Salvador, el cual, al ver el cadáver del perro, únicamente le salió esta expresión: ¡qué dientes más blancos! éste, pues, descubrió una cualidad buena.

De esto sacó la consecuencia, en primer término, de que todo hombre tiene cualidad buena y mala y que es mejor alabar que descubrir imperfecciones, y, en segundo que el Ayun-

tamiento de Sineu, como el joven de paso reposado, ha descubierto la dentadura, la cualidad buena de su secretario don Juan Ferragut.

Dijo que en Sineu hay hombres que pueden dirigir el pueblo, pero los mismos naturales se empeñan en que abandonen la dirección del mismo, en vez de procurar todos por su prosperidad.

Se mostró en todo conforme, y por ello felicitó al Alcalde por el homenaje que se tributaba al señor Ferragut a quien dedicó grandes elogios haciendo su biografía desde su juventud, cuando estudiaba la carrera del magisterio, diciendo que de las asignaturas que se examinaba siempre sacaba sobresalientes o matrículas; cuando el señor La Cierva, para conmemorar el tercer centenario de la edición del Quijote, ofreció un premio al alumno más aplicado, quien lo consiguió fué el señor Ferragut; le elogio grandemente como profesor, por reunir, para ello, grandes cualidades; sus trabajos de cátedra son espléndidos y han merecido que fuera felicitado oficialmente por distintas corporaciones.

El señor Rotger rogó al señor Ferragut que consagrara todo su talento en bien de Sineu; si desmayarais—añadió—mirad el pergamino que recibisteis de mano del gobernador que pasó por Mallorca—aquí hizo un parentesis de gran elogio para nuestra primera autoridad civil—y recordad que el pueblo os aplaude, lo que hará que continuéis el camino emprendido.

Tuvo frases de admiración para el autor del pergamino señor Pons y para el escultor, autor de la lápida de la calle de Font, señor Alcover.

Suplica a todos los sineuenses que contribuyan a la prosperidad del pueblo.

Y en brillantes frases terminó su bello parlamento agradeciendo la asistencia del Gobernador, autoridades y demás personas al acto hermo-

so que se celebraba.

Terminado el discurso, que fué muy aplaudido, el señor Parpal se levantó y abrazó al señor Rotger y lo propio hizo el señor Ferragut.

Seguidamente el Gobernador hizo entrega del pergamino, que va dentro de un marco, al señor Ferragut, y pronunció luego un discurso en el cual empezó diciendo que estaba emocionado y «creo—añadió—que vos también lo estáis». Dedicó un recuerdo a la difunta esposa del homenajeado, sintiendo que no pudiera compartir con él la emoción natural que le embargaba en aquellos momentos, pero dijo que le placía el que sus hijos pudieran compartir su alegría.

Dijo que estábamos en días de gloria y que de las palabras de don Juan Rotger—a quien agradeció las frases laudatorias que para con él tuvo—deducía que el pueblo de Sineu abandonará los antagonismos para hacer brillar las personas que valen.

Ayer homenajeamos a una familia, rindiendo un tributo; hoy honramos a un hombre al cual sólo conocía como funcionario; este debe servir de estímulo para todos.

Añadió que el señor Ferragut estaba obligado a ser un vigía del pueblo y que aquel pergamino debía ser para él un monumento más duradero que el bronce y terminó deseando que aquel acto fuera un ejemplo para el Secretariado mallorquín y español. El señor Llosas fué largamente aplaudido.

Por último, habló el señor Ferragut, el cual, visiblemente emocionado y con lágrimas en los ojos, dijo: El honor inmerecido que acabo de recibir, que nunca soñé; estas frases de encomio que estos señores me han dedicado, este pergamino, tanta gente, me abruma; me anonada; solo una palabra quiero pronunciar: gracias. Gracias a todos y sepa el pueblo de Sineu que mientras Dios me conserve el entendimiento, mientras yo viva, dedicaré todos mis esfuerzos para bien de este pueblo y que el único deseo que me queda grabado es que cuando muera, cuando sólo me resten los últimos instantes de mi vida, pueda exclamar: «Dios mío, asistid al pueblo de Sineu».

Fuertes aplausos coronaron las breves pero sentidas frases del homenajeado.

Luego el Gobernador en alta voz y dirigiéndose al señor Ferragut le dijo: «Si así le hacéis, que Dios os lo premie, y si no, que os lo demande».

El señor Llosas dió luego vivas a Sineu, a España y al Rey que fueron entusiastamente contestados y de entre el público se dieron también vivas al Gobernador, el cual salió para Palma a las doce de la noche, acompañado de sus hijos y del delegado gubernativo.

Le despidió el pueblo en masa,

EL BANCO PENINSULAR

participa a sus asociados que ha trasladado sus Oficinas al edificio de su propiedad, calle Sindicato, 188-B.

OPORTUNIDAD UNICA

Hasta el 30 de Agosto

REMATE DE LOS GENEROS DE VERANO

Artículos desde 6 a 30 ptas. metro se saldan a 2 ptas. metro

Almacenes «Le Printemps»

S. NICOLAS 3 y 5

Artículos para baños

SASTRERIA

MODISTERIA

El Sant Evangeli

Concordia dels quatre Evangelistes

EDICION MALLORQUINA

Condiciones materiales: «El Sant Evangeli» es un bello libro que por su reducido tamaño (13'5 x 8 cm.) puede llevarse comodamente en el bolsillo o en el bolso y está claramente impreso sobre excelente papel.

Precios en cartón: UNA peseta—En tela DOS

Depósito general: Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Se halla de venta también en las librerías de GUASP (calle de Moray) FRAU (calle de Jovellanos) y VANRELL (paç d'En Quint).

Ornamentos de Iglesia

Plaza Santa Eulalia 3 y San Francisco 2

Damascos; Rasos, bocateles, lampas y demás telas propias para Ornamentos de Iglesia.

Galones y Rejos en oro fino entrefino y falso.

Bajos alba y puntillas para roquete, gran variedad.

Hilos canutos lentejuelas y piedras para bordar.

Sección especial de bordados en oro y sedas.

HÁBITOS TALARES

ANTIGUA CASA JULIÁN ROSSELLO

llamando la atención que los niños de las escuelas, unos 200, llevaban sendos farolillos, muy artísticos, y que las señoritas de la localidad sostenían bengalas, las que encendieron al mismo tiempo, produciendo la variedad de luces multicolores fantástico aspecto. Una palabra nos resta decir después de felicitar a la comisión organizadora por la brillantez de las fiestas celebradas: agradecer las finas atenciones que para con los representantes de la prensa diaria tuvo el Secretario del Ayuntamiento, don Juan Ferragut y Ribas.

Miguel Valentí Mestre

Médico

Urología (Vias urinarias)
Ginecología (enfermedades de la matriz)

Tagamanent, 8, pral. De 10 a 12

RECORDATORIOS

DE

DEFUNCION

:: VARIADO SURTIDO ::

PRECIOS ECONÓMICOS

De venta: Imprenta «La Esperanza»

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos
Farmacia y Laboratorio de J. Miró,
Golón, 18, Porajil 2

TINTAS

Pelikan, Waterwahn, Serorhelos Wigty y otras marcas.

Tintas especiales para estilográficas.

Imprenta La Esperanza

PLIEGOS DE ESTAMPAS

a una pta. el pliego

De venta Imprenta «La Esperanza»

Libros de ventas

Modelo oficial

De 100 páginas con espacio para anotar 2100 operaciones y un impreso para solicitar de Hacienda la legalización del libro

Impreso a varias tintas: 3'00 pesetas

De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

Antonio Mas Comas

Odontólogo

Participa a su clientela que durante los meses de Agosto y Septiembre por las tardes no tendrá consulta.

La clientela agradecida propaga el



Amigo DÉBIL tome Elíxir CALLOOL

Aumenta el APETITO y las FUERZAS rápidamente

Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1897, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.

Comprolo hoy mismo. - Sólo vale 6 ptas.

Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recetan, lo toman y lo dan a sus familias